

Trabajo Social y enfoque de género en el análisis de las consecuencias producidas por los recortes en Servicios Sociales: Una aproximación a la percepción de un grupo de informantes clave

Beatriz Esteban Ramiro, Patricia Fernández-Montaña

La presente comunicación pretende abrir una vía reflexiva sobre la importancia de aplicar un enfoque de género en el análisis de la realidad desde el Trabajo Social, referido a las consecuencias producidas por la involución en los sistemas de protección social, concretamente en los Servicios Sociales, fruto de las políticas llevadas a cabo en el contexto de crisis económico-financiera. Se ofrece aquí, una aproximación a la percepción de un grupo de informantes clave sobre el impacto de género producido por los recortes en materia de Servicios Sociales y dependencia, resultado de una exploración cualitativa sobre los mismos.

Los recortes en materia de Servicios Sociales en España están acarreado una serie de consecuencias negativas para los derechos de la ciudadanía que redundan especialmente en las personas y grupos sociales que ya venían soportando una desigualdad. Desde el Trabajo Social se hace necesario tener en cuenta el impacto de género producido por esta situación ya que las consecuencias directas en las personas están marcadas, entre otras cuestiones, por la concepción patriarcal de la familia que deposita el mayor peso sobre las personas que ostentan el rol de "cuidados y ayuda", que son, mayoritariamente, las mujeres. Según la exploración realizada, esta es una cuestión percibida tanto por las propias personas implicadas (cuidadoras) como por las y los profesionales de los Servicios Sociales.